

Pro Coesfeld e.V.
Fraktion im Rat der Stadt Coesfeld

Deipe Stegge 52
48653 Coesfeld
Tel.:0151-50554055

Bürgermeister der Stadt Coesfeld
Herrn Heinz Öhmann o.V.i.A.
Markt 8
48653 Coesfeld

2014-10-14

Einrichtung einer permanenten Einwohnerfragestunde zur Ratssitzung

Sehr geehrter Herr Öhmann,

namens und im Auftrag der Fraktion Pro Coesfeld bitte ich um Aufnahme folgenden Antrags in die Tagesordnung der nächsten Sitzung des Haupt- und Finanzausschusses und des Rates.

Antrag

Im Rahmen der geplanten Änderung der Geschäftsordnung für den Rat und die Ausschüsse soll die Geschäftsordnung dahingehend geändert werden, eine Einwohnerfragestunde generell in der Ratssitzung zu installieren.

Begründung

Die aktuelle Regelung in der Geschäftsordnung ist nicht bürgerfreundlich, weil es an der Flexibilität fehlt. Bisher musste eine Einwohnerfragestunde per Ratsbeschluss für die nächste Ratssitzung als Tagesordnungspunkt aufgenommen werden. Damit ist es, je nach Sitzungsintervall, für den Bürger nicht möglich, auf aktuelle Ereignisse der Stadtpolitik einzugehen.

In der Stellungnahme der Verwaltung zu unserem damaligen Antrag (Vorlage 100/2009) argumentiert man mit den zahlreichen Möglichkeiten, die ein Bürger hat, sich mit seinen Anliegen an die Stadt zu wenden, beginnend mit der Bürgersprechstunde über das Bürgertelefon bzw. Internet bis hin zur Sprechstunde der Fraktionen.

Zumindest in den letzten Ratssitzungen war die Besucherempore relativ gut besucht, so dass das damalige Argument der Verwaltung, welches eine permanente Fragestunde wegen des relativ geringen öffentlichen Interesse an Sitzungen in Frage stellte, neu überdacht werden muss.

Weitere Aspekte wurden damals ebenfalls nicht berücksichtigt. Die Menschen sind bekanntlich sehr unterschiedlich. Der eine trägt sein Anliegen lieber persönlich in einem engen Rahmen vor, andere ziehen es vor, mit Fraktionen der eigenen politischen Grundeinstellung zu reden oder

nutzen das Internet. Es gibt aber auch Menschen, die sich nicht scheuen, über ihr Anliegen in einer großen Runde zu berichten, wie z. B. in einer Ratssitzung.

Und genau das ist es, was eine Einwohnerfragestunde ausmacht. Alle Mitglieder des Rates werden durch die Anfrage über ein bestimmtes Anliegen in Kenntnis gesetzt. So werden Informationen gewonnen, die sonst nur wenige bekommen.

Insofern regen wir an, auch diese Möglichkeit der Einwohnerbeteiligung in der von uns vorgeschlagen Form zu präsentieren.

Mit freundlichen Grüßen
Im Auftrag

Günter Hallay
Fraktionsvorsitzender